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Cães e gatos estão convida-
dos para um dia de pura diver-
são na 5ª Feira do Empreende-
dor, Negócios e Serviços (FENS). 

No sábado (13), às 15h, no Par-
que da Uva, ocorrerá o 1º Desfile 
Pet – em parceria com o Projeto 
Pracinha dos Dogs, entre outras 

atrações como Espaço PET com 
túnel sensorial e creche. Fim de 
semana também promete novos 
expositores.  Cidades 4

Segundo final de semana da 
FENS terá pets como destaque

5ª edição da feira terá desfile pet com direito a prêmios, creche, brincadeiras para cães e gatos e feira de ação
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RODÍZIO NA CAPItAL
Placas finais 5 e 6

Policiais investigam a ação 
de um grupo de mulheres que 
assaltaram, com faca, um ho-
mem de 27 anos na noite da úl-
tima segunda-feira (8), enquan-
to a vítima estava estacionada 

em frente a uma lanchonete no 
Centro de Jundiaí. O rapaz foi 
ameaçado no pescoço e obriga-
do a transferir R$ 4,5 via Pix a 
uma das das bandidas.

Polícia 6
A Prefeitura de Jundiaí entre-

gou duas novas praças com áreas de 
lazer aos moradores do Jardim Fe-
pasa. O investimento foi de R$ 350 

mil e é resultado de uma contra-
partida de EIV (Estudo de Impacto 
de Vizinhança) de um empreendi-
mento habitacional.   Cidades 4

Centro é alvo de uma 
gangue de mulheres

Jardim Fepasa ganha 
novas áreas de lazer

Delegacia apura o caso, que ocorreu na rua Zacarias de Góes, na região central As praças estão localizadas nas ruas José Carlos Tomé e Bom Sucesso

JuNDIAÍ

eSPAÇO PARA A COMuNIDADe

PREFEITURA DE JUNDIAÍ/DIVULGAÇÃO

JORNAL DE JUNDIAÍ

Diante do crescimento nos ca-
sos de dengue no Brasil nas úl-
timas semanas, as farmácias de 
Jundiaí registraram um aumen-
to de 85% nas vendas de repelen-
tes para a pele. Os preços também 

dispararam: segundo o Procon-
-SP, em apuração entre os dias 1 e 
8 de março, o valor médio do pro-
duto aumentou 9,95%. No entan-
to, antes de comprar, consumidor 
deve se atentar ao repelente cor-

reto contra o Aedes aegypti, uma 
vez que a Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa) reco-
nhece apenas alguns compostos 
como eficazes para evitar picadas 
do mosquito.  Cidades 5

Venda de repelente sobe 
85% e preços disparam

PREFEITURA DE JUNDIAÍ/DIVULGAÇÃO

Amanhã (11) é dia do infec-
tologista, profissional cuja espe-
cialidade médica tem ganhado 
holofotes diante de inúmeros ini-
migos invisíveis, como a Covid-19, 
o monkeypox, o sarampo, a gripe, 

a febre amarela e, atualmente, a 
epidemia de dengue. “Esse traba-
lho ininterrupto é geral para mé-
dicos”, comenta o infectologista 
Marco Aurélio Cunha Freitas.

Cidades 4

A missão de quem olha 
os inimigos invisíveis

Repelente deve ter componentes como óleo de neem, que combate o Aedes aegypti
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MODULINHO: CLASSIFICADOS QUE TODO MUNDO LÊ

26ª eDIÇÃO PAuLIStA

Enredança movimenta 
Jundiaí até 21 de abril

Linha de ataque do Galo 
ganha dois reforços

Jundiaí volta a ser palco do 

tradicional festival, com 

programação gratuita e mais adesão 

que na edição anterior. Cultura & Théo 7

Ex-Flamengo Vinicius Souza e 

Vitor Hugo, ambos de 23 anos, 

estão na disputa da 5ª Divisão 

do Campeonato Paulista. Esportes 8
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Estamos vendo mais 
uma série de acusações de 
John Textor, o dono do Bota-
fogo SAF, falando sobre ma-
nipulação de resultados nos 
últimos campeonatos brasi-
leiros. O problema é: quem 
declara que há maracutaia, 
e orientado por quem.

Vamos lá: 
1- Quem declara que há 

desonestidade e que tem 
provas é um investidor 
americano endinheirado, 
homem de negócios inteli-
gente e de sucesso. Textor 
não é um “qualquer”. E isso 
faz com que devêssemos le-
var a sério suas acusações.

2- Quem diz a ele que 
há problemas são “especia-
listas” (não sabemos quem 
são – se são ex-árbitros que 
viram ou souberam de pro-
blemas, jogadores que es-
tiveram em esquemas ou 
investigadores diversos) 
e uma empresa francesa 
chamada Good Game (que 
produziu o primeiro rela-
tório a Textor e que foi con-
tratada pela FERJ para mo-
nitorar o Cariocão 2024). 
Acrescente-se a isso o fato 
dele alegar que tem provas, 
por Inteligência Artificial, 
de que no jogo Palmeiras 
5x0 São Paulo houve mani-
pulação de jogadores trico-
lores para o placar ter esse 
elástico marcador.

3- Tudo o que foi dito no 
item 2 faz eu descredibili-
zar o item 1, onde tento le-
var a sério… e é esse o pro-
blema: a falta de provas 
concretas, reais e que mos-

trem nomes que comete-
ram de fato algo errado.

Considere: não vemos o 
nome do árbitro que recla-
ma de propina ter sido di-
vulgado; não vemos nomes 
de jogadores envolvidos 
em esquema; não sabemos 
como andam as investiga-
ções no Ministério Público, 
e me custa crer que um ho-
mem supostamente esper-
to como Textor acreditaria 
que a Inteligência Artificial 
conseguiria diferenciar er-
ro de jogo com má atuação 
de atleta com a intenção de 
desonestidade. Afinal: al-
guém acredita que em um 
clássico de tamanha rivali-

dade como Palmeiras x São 
Paulo os atletas perderiam 
propositalmente de 5x0? 
Sendo assim, a defesa for-
mada pelo goleiro Rafael, 
os zagueiros Beraldo e Die-
go Costa, além dos laterais 
Caio Paulista e Rafinha, em 
tese, é suspeita e deveria ser 
investigada. Também os ár-
bitros, pela declaração an-
terior de que não houve pa-
gamento de um suposto 
suborno. E, por fim, até o 
Fortaleza que foi envolvido 
no rolo. E cá entre nós: pe-
lo que se escuta de Textor, o 
mundo conspirou contra o 
seu time, que não teve um 
único benefício no Brasi-
leirão 2023 (ao contrário, só 
prejuízos), e por isso o Glo-
rioso perdeu a diferença de 
15 pontos.

Ironia à parte, antes de 

começar o Brasileirão, tudo 
isso deve ser resolvido, pois 
os atores do futebol (atletas, 
árbitros, treinadores e car-
tolas) são suspeitos pela de-
núncia de Textor. E se não 
existir nada disso, Textor de-
ve ser punido pela irrespon-
sabilidade da falsa alegação.

Fiquei pensando: se num 
dos inúmeros pênaltis polêmi-
cos que vemos de movimen-
to antinatural, se fosse usada 
a Inteligência Artificial para 
avaliar a lisura da situação, co-
mo ela julgaria o lance?

Desafio 1: distinguir 
causalidade, movimento 
antinatural ou intencional.

Desafio 2: distinguir se 
o atleta provocou o pênalti 
propositalmente ou aciden-
talmente.

Desafio 3: se o árbitro 
marcou certo ou errado. E, 
se errado, por incompetên-
cia ou má fé.

Se a Inteligência Huma-
na tem dificuldade de inter-
pretar tudo isso e precisa 
ainda avaliar as nuances a 
fim de ter a sensibilidade de 
compreender a jogada, co-
mo a Inteligência Artificial, 
fria, mecanizada e insensí-
vel, poderia dizer algo?

Textor será um homem 
magnífico como desportis-
ta se provar tudo o que está 
dizendo. Deverá até ser ho-
menageado pela FIFA com 
algumas daquelas premia-
ções diversas do The Best. 
Mas se for apenas devaneios 
ou uma forma de justificar o 
vexame do seu time na reta 
final do Brasileirão passado 
(e tudo leva crer que seja isso 
mesmo), o dono do Botafogo 
será eternamente ironizado 
pelo mico cometido.

RAFAEL PORCARI é professor 

universitário e ex-árbitro profissional 

(rafaelporcari@gmail.com)

Textor, as 
denúncias e a IA

Se fosse usada 
a Inteligência 
Artificial, como 
ela julgaria 
o lance?

RAFAEL 

PORCARI

As tecnologias de uso 
comum em nosso coti-
diano hoje, já eram re-
produzidas nas séries de 
Hanna-Barbera em mea-
dos da década de 60. Es-
tou falando do desenho 
futurista “Os Jetsons”. Re-
lógios inteligentes, dispo-
sitivos móveis (o tablete); 
a empregada robô Rose, 
que ajudava na limpeza 
e administração da ca-
sa; os “telecomunicado-
res”, aparelhos sem fio e 
que faziam videochama-
das, precursores dos nos-
sos celulares; sem contar 
com os inúmeros apetre-
chos e máquinas utiliza-
das na série Star Trek, Jor-
nada nas Estrelas, filme 
de ficção científica cria-
da por Gene Roddenber-
ry, em 1962.

Os Jetsons viviam na 
“Era Espacial”, numa ca-
sa inteligente, no ano de 
2062. Parte dessa ficção 
científica se tornou rea-
lidade. Ainda não temos 
cidades suspensas, car-
ros voadores, nem alimen-
tos impressos em replica-
doras 3D, mas há muito 
tempo o trabalho é auto-
matizado nas fábricas, o 
robô auxilia na produ-
ção e no nordeste brasi-
leiro está sendo constru-
ída a primeira smartcity 
inteligente, embora São 
José Campos, em SP, rece-
beu títulos de Cidade Inte-
ligente, Sustentável e Re-
siliente, em outubro do 
ano passado, baseados nas 

normas da ABNT (Asso-
ciação Brasileira de Nor-
mas Técnicas).

A nave superequipada 
da série Star Trek viajava 
no tempo, por dimensões, 
rumo ao desconhecido, 
atravessando o buraco 
de minhoca – “uma cur-
ta passagem no espaço-
-tempo que conecta dire-
tamente dois universos 
ou duas regiões distantes 
dentro do mesmo univer-
so” (Wikipédia). Teoria do 
estadunidense John Ar-
chibald Wheeler de 1957.

Será que eles já sa-
biam? 

A tripulação da Star 

Trek tinha assistentes vir-
tuais, engenhocas como 
a Alexa, da Siri e do Goo-
gle, que  forneciam infor-
mações e auxiliavam a 
calcular e a lembrar das 
tarefas agendadas. Dr. 
Spock, o personagem hí-
brido de orelhas pontudas 
meio humano, meio Vul-
cano, usava em seus pul-
sos um aparelho similar 
a um bracelete que possi-
bilitava o diagnóstico dos 
tripulantes, por meio de 
imagens, sem precisar fa-
zer cirurgias, antecessor 
das gigantes máquinas de 
tomografias e ressonân-
cias atuais. O conceito 
de telemedicina também 
apareceu na série.

Desmaterializar-se em 
um lugar e se materializar 
em outro, economizando 

tempo por meio de um te-
letransporte, localizadores 
que possibilitavam viajar 
com segurança de um pon-
to ao outro e telas enormes 
que permitiam a visuali-
zação de tudo que aconte-
cia no espaço estão mate-
rializados hoje no GPS e 
no maior televisor com oi-
to metros de comprimento 
por cinco metros de altu-
ra, equivalente a 370 pole-
gadas. Infelizmente ainda 
não temos o teletranspor-
te. Os telescópios espa-
ciais potentes Hubble e Ja-
mes Webb nos permitem 
ter imagens e informações 
sobre corpos espaciais dis-
tantes da terra, assim co-
mo as ferramentas utiliza-
das pelos personagens da 
Star Trek.

Instigando a imagina-
ção, a ficção científica tem 
demonstrado aos morado-
res terráqueos que pode ha-
ver muito mais do que os 
nossos olhos podem ver. A 
Inteligência Artificial, des-
de os seus primórdios, na 
década de 50, vem desen-
volvendo ferramentas que 
utilizam algoritmos e mo-
delos matemáticos que pro-
cessam dados e realizam 
tarefas com precisão e ra-
pidez. O ChatGPT acordou 
a curiosidade de uns e sua 
poderosa usabilidade para 
outros, desde que você te-
nha a habilidade de fazer as 
perguntas certas – pergun-
tas tolas, respostas tolas. É 
a tecnologia presente no 
meu e no seu cotidiano. O 
quanto estamos realmente 
nos apropriando e desper-
tando para o novo mundo 
que já chegou?

ROSÂNGELA PORTELA é jornalista, 

mentora e facilitadora (rosangela.

portela@consultoriadiniz.com.br)

Somente vê quem tem 
olhos para enxergar

O ChatGPT acordou 
a curiosidade de uns
e sua poderosa 
usabilidade 
para outros

ROSÂNGELA 

PORTELA

Já dizia Sir Winston 
Churchill que “a democra-
cia é a pior forma de gover-
no, exceto por todas as ou-
tras formas que já foram 
tentadas na história”.

Mesmo a democracia re-
presentativa sendo ampla-
mente considerada uma 
das formas mais prevalen-
tes e estáveis de governo 
em muitas partes do mun-
do, ela continua a enfrentar 
desafios e críticas em rela-
ção à representatividade re-
al, à participação cidadã e à 
eficácia e confiabilidade do 

governo e mesmo de seus 
mecanismos eleitorais. O 
que é uma pena. 

Bom mesmo, cá entre 
nós, seria se todos fôssemos 
cientes e zelosos de nossos 
direitos e deveres. Que pu-
déssemos viver em plena 
concórdia. Não precisarí-
amos de governo, nem de 
leis. Mas infelizmente a na-
tureza humana é egoísta e 
(cada vez mais) individua-
lista. Parece que ninguém 
está disposto a perder ou a 
fazer concessões no mun-
do democrático atual. Tu-
do é motivo de contendas 
e para desacreditar esse 
sistema que, mesmo sen-
do imperfeito, é o mais efi-
caz para evitar as ditaduras 
(de maiorias ou minorias) e 
promover as liberdades.

Gostaria de dar um 

exemplo nosso, jundiaien-
se, de como essa tão ataca-
da democracia pode funcio-
nar muito bem. Na Câmara 
Municipal de nossa cidade, 
anteontem, dia 8/4, ocorreu 
uma sessão extraordinária 
para discutir o reajuste dos 
servidores públicos muni-
cipais, por meio do Projeto 
de Lei nº 14323/2024, de au-
toria do Prefeito Municipal, 
que propunha o reajuste 
para os servidores públicos 
dos vencimentos, salários, 
funções de confiança, grati-
ficações, proventos de apo-
sentadoria e pensão, além 
do auxílio-alimentação, 
além do Projeto de Lei nº 
14324/2024, da Mesa Dire-
tora da própria Câmara, 
que reajustaria os venci-
mentos, benefícios previ-
denciários e o auxílio-ali-

mentação dos servidores da 
Câmara Municipal.

Aconteceu o que deve-
ria ser uma constante nas 
coisas públicas: uma inten-
sa participação da popula-

ção dentro e fora do plená-
rio, contrária aos projetos 
e em um determinado mo-
mento, os vereadores, qua-
se todos da situação (e que 
de forma maldosa são con-
siderados por seus antago-
nistas meros replicadores 

da vontade do executivo), 
resolveram ouvir repre-
sentantes contrários e fa-
voráveis à aplicação do di-
to projeto de lei. Foram 
convencidos de que fazer 
uma votação naquele mo-
mento seria apressado e 
imprudente. Resolveram, 
todos, depois de muita 
discussão, retirar da pau-
ta ambos os projetos. Jus-
tificando tal atitude, fo-
ram unânimes em dizer 
que mudaram de ideia sim 
e resolveram dar mais tem-
po para o debate entre a so-
ciedade e poder público.

E assim é a política (ou 
ao menos deveria ser). Cada 
um cumpre um papel: o po-
der executivo fez o que acre-
ditava correto para o bom 
governo. Teve seus moti-
vos para tal e que foram le-

vados em consideração. Os 
servidores também foram 
ouvidos e uma análise mais 
profunda do poder legislati-
vo, dos vereadores, levou a 
uma decisão.

Em um mundo de mui-
tas certezas, onde todo 
mundo se acha dono da ver-
dade e não gosta e nem quer 
mudar de opinião, uma ses-
são como a de anteontem 
me mostrou que ainda há 
motivo para acreditar nas 
instituições. Houve con-
vencimento, discussão e ar-
ticulação. Teve quem gos-
tou, teve quem não gostou, 
mas é disso que se trata a vi-
da, não é? 

E é disso que se trata a 
democracia.

SAMUEL VIDILLI é cientista social 

(svidilli@gmail.com)

Nossa democracia representativa

Uma sessão como 
a de anteontem 
me mostrou que 
ainda há motivo 
para acreditar 
nas instituições

SAMUEL 

VIDILLI 

MARIANA MEIRA
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A Prefeitura de Jundiaí 
entregou duas novas praças 
com áreas de lazer aos mo-
radores do Jardim Fepasa. O 
investimento foi de R$ 350 
mil e é resultado de uma 
contrapartida de EIV (Estu-
do de Impacto de Vizinhan-
ça) de um empreendimento 
habitacional. O projeto foi 
desenvolvido pela Unidade 
de Gestão de Planejamen-
to Urbano e Meio Ambiente 
(UGPUMA). Ele faz parte de 
outro projeto chamado de 
Fepasa Viva, desenvolvido 
de maneira multiplatafor-
ma pela Prefeitura de Jun-
diaí, a partir da Unidade de 
Gestão de Governo e Finan-
ças (UGGF) – Rede Jundiaí 
de Cooperação.

Quem aproveitou cada 
uma das brincadeiras pro-
postas foi o pequeno Davi 
Gabriel da Silva Gonçalves, 
de 10 anos. Ele diz que cos-
tuma brincar com os ami-
gos na rua e está empolgado 
por ganhar um novo espaço 
de lazer. “Brincamos muito 

de pega-pega, futebol, vôlei e 
andamos de bicicleta. Agora 
temos mais uma opção para 
a gente se divertir”, avalia.

“O trabalho de qualifi-
cação do espaço público é 
contínuo. Por isso desen-
volvemos os projetos dessas 
duas áreas de lazer para que 
os moradores, sobretudo as 
nossas crianças, possam 

brincar e aproveitar mo-
mentos importantes jun-
tos aos seus familiares. Jun-
diaí é a Cidade das Crianças 
e proporcionar espaço ade-
quadas para brincadeiras e 
desenvolvimento é impor-
tante”, comenta o Prefeito 
Luiz Fernando Machado.

As praças estão loca-
lizadas nas ruas José Car-

los Tomé e Bom Sucesso. A 
primeira conta com arbo-
rização, quiosque, paisagis-
mo, bebedouros, áreas de 
lazer e convivência, ilumi-
nação, pista de malha e bo-
cha, além de muro de esca-
lada. Já na Bom Sucesso há 
de arborização com a pre-
servação das árvores exis-
tentes, mesas de convivên-

cia, academia ao ar livre, 
iluminação, bebedouros, 
paisagismo, áreas de lazer 
e convivência e elementos 
brincantes.

“É gratificante ver que 
espaços sem utilização vi-
ram espaços públicos qua-
lificados e ocupados pe-
las pessoas. Nestas praças, 
trouxemos uma série de 
elementos lúdicos e brin-
cantes, conforme as di-
retrizes da política das 
crianças”, ressalta a Dire-
tora de Departamento de 
Projetos Urbanos, Paula de 
Castro Siqueira.

“O Jardim Fepasa tem 
recebido diversos investi-
mentos desde 2018, como a 
reforma do Centro Comu-
nitário, implantações de 
áreas de lazer, troca de re-
de de esgoto, recapeamen-
to, troca de iluminação, 
além de cursos de quali-
ficação profissional para 
jovens e adultos. Estamos 
promovendo mais quali-
dade de vida e oportunida-
de para todos”, argumenta 
o Gestor Adjunto de Fi-
nanças, Jones Martins.

Moradores do Jardim Fepasa 
ganham novas áreas de lazer

INFRAESTRUTURA A Prefeitura de Jundiaí segue investindo no lazer público, duas obras foram entregues para os moradores

Assessoria PMJ

Atividades propostas para as crianças resgatam as brincadeiras de rua e geram momentos de interação

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

A Prefeitura de Lou-
veira deu início nas es-
colas à entrega dos ali-
mentos para merenda 
adquiridos por meio do 
Programa Agricultura 
Familiar. A entrega co-
meçou no final de mar-
ço, após o chamamento 
público, realizado em 11 
de março, e que aprovou 
18 agricultores para o 
programa, todos de Lou-
veira, em um processo 
no valor de R$ 587 mil.

Com investimentos 
recordes em Educação, e 
alinhado às políticas pú-
blicas de fortalecimento 
da economia local, a Pre-
feitura mantém, como 
foi em 2023, aproxima-
damente 57% dos recur-
sos do PNAE (Fundação 
para o Desenvolvimen-
to da Educação) à com-
pra dos itens da agricul-
tura familiar.

A percentagem é mais 
que o dobro dos 30% exi-
gidos pela legislação de 
execução do orçamen-
to do PNAE e comprova 
o comprometimento da 
atual gestão com a quali-
dade da merenda escolar 
e com o fortalecimento 
da agricultura na cidade 
por meio do programa.

Pelo Programa Agri-
cultura Familiar, a Pre-
feitura compra frutras, 
verduras e legumes e 
entrega, em média, cer-
ca de 8 toneladas por 
mês nas escolas. Para a 
execução da agricultu-
ra familiar na merenda 
escolar de Louveira, Se-
cretaria de Educação e 
de Agricultura atuam 
juntas. Seguindo crono-
grama planejado pelas 
nutricionistas da Cozi-
nha Piloto da rede muni-
cipal de ensino, as entre-
gas acontecem de uma a 
duas vezes por semana.

Agricultura 
familiar em 
Louveira

ENTREGA

Na manhã de terça-feira 
(9), a Câmara Municipal de 
Jundiaí realizou mais uma 
sessão ordinária, na qual fo-
ram discutidos e votados di-
versos projetos de lei de in-
teresse público. Entre os 
principais destaques da ses-
são estão a rejeição de um 
projeto que visava vedar a 
atividade de guardador de 
veículos em vias e logradou-
ros públicos e a aprovação 
de iniciativas voltadas para 
reconhecimento e informa-
ção aos cidadãos.

O Projeto de Lei nº 
12826/2019, de autoria de 
Paulo Sérgio Martins, que 
propunha a proibição da ati-
vidade de guardador de veí-
culos, popularmente conhe-
cido como “flanelinha”, foi 
rejeitado durante a sessão. A 
proposta gerou debates en-
tre os vereadores, com argu-
mentos tanto a favor quanto 
contra a sua aprovação, evi-
denciando a complexidade 
do tema e a necessidade de 
mais discussão sobre políti-
cas relacionadas ao trabalho 

informal. Foram dois votos 
e doze votos contra.

Por outro lado, a Casa Le-
gislativa aprovou o Projeto de 
Lei nº 14254/2023, de autoria 
do vereador Marcelo Roberto 
Gastaldo, que institui o “Dia 
do Bombeiro Civil” no calen-
dário municipal de eventos, a 
ser celebrado anualmente em 
12 de janeiro. A iniciativa visa 
reconhecer e homenagear a 
importante contribuição dos 
bombeiros civis para a segu-
rança e bem-estar da comuni-
dade jundiaiense.

Além disso, os vereado-
res também aprovaram o 
Projeto de Lei nº 14249/2023, 
de autoria do Madson Henri-
que do Nascimento Santos, 
que altera a Lei 3.912/1992 
para ampliar as informa-
ções a serem divulgadas nos 
ônibus e nos pontos de pa-
rada do transporte público 
municipal. A medida busca 
garantir maior transparên-
cia e acessibilidade aos usu-
ários do transporte coletivo, 
fornecendo informações re-
levantes para uma viagem 

segura e confortável.

ADIADOS
No entanto, dois pro-

jetos foram adiados pa-
ra outras sessões ordiná-
rias. O Projeto de Lei nº 
14259/2023, de José Antô-
nio Kachan Júnior, que visa 
criar a Campanha de Cons-
cientização quanto à Epi-
dermólise Bolhosa, e o Pro-
jeto de Lei nº 13282/2020, 
de Cristiano Vecchi Castro 
Lopes, que institui o Pro-
grama “Rua da Saúde.”

Sessão tem projetos aprovados, rejeitados e adiados
CÂMARA DE JUNDIAÍ

PELA ORDEM
Senado aprova 
isenção do IR
A Comissão de Assuntos 

Econômicos (CAE) do Sena-

do aprovou nesta terça-fei-

ra (9) um projeto que, na 

prática, isenta de Imposto 

de Renda quem ganha 

até R$ 2.824 mensais – o 

equivalente a dois salários 

mínimos, em 2024. O texto, 

que já foi aprovado pela 

Câmara, seguirá para vota-

ção no plenário principal 

do Senado. A CAE apro-

vou um requerimento de 

urgência, mas ainda não há 

uma data agendada para 

a análise pelo conjunto de 

81 senadores. Apresentada 

pelo líder do governo na 

Câmara, deputado José 

Guimarães (PT-CE), a pro-

posta replica o teor de uma 

medida provisória, editada 

pelo presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) em feve-

reiro. A MP caducará — ou 

seja, deixará de valer — em 

junho. Textualmente, o 

projeto prevê uma faixa 

de isenção menor, que 

passará de R$ 2.112 para 

R$ 2.259,20.

Moraes nega pedido 
do X no Brasil
O ministro Alexandre de 

Moraes, do Supremo Tribu-

nal Federal STF), negou um 

pedido da rede X, antigo 

Twitter, no Brasil para que 

a responsabilidade sobre 

as medidas determinadas 

pela Justiça brasileira 

fosse para a X Internacional. 

Para Moraes, o pedido “beira 

a litigância de má-fé”. O 

pedido do X no Brasil ocorre 

em meio às decisões ordena-

das pelo ministro depois que 

o dono da rede, o bilionário 

Elon Musk, ameaçou reativar 

contas bloqueadas pela Justi-

ça brasileira.

Governo pode liberar 
R$ 3 bi em emendas
O governo negocia com 

parlamentares da base a 

liberação de R$ 3 bilhões, dos 

R$ 5,6 bilhões das emendas 

de comissão, a fim de agradar 

governistas e ajudar a cum-

prir a meta de zerar o déficit 

público neste ano. O Congres-

so ameaçava derrubar o veto 

presidencial às emendas de 

comissão, mas, com o acordo, 

o governo pode preservar 

uma parcela de R$ 2,6 bilhões 

para ajudar no controle das 

contas públicas.

Banco pede apreensão 
de bens de Jair Renan
O banco Santander pediu à 

Justiça do Distrito Federal 

que uma pesquisa de ativos 

financeiros no nome de Jair 

Renan Bolsonaro fosse feita. 

O intuito da instituição é 

identificar bens que possam 

ser confiscados para sanar 

uma dívida de R$ 360 mil.

Foco em entrega e 
disputa política
À frente da relação com 

movimentos sociais, o minis-

tro da Secretaria-Geral da 

Presidência, Márcio Macêdo, 

afirma que o governo deve 

ficar longe do debate da 

pauta de costumes e precisa 

se concentrar em políticas 

públicas. Um dos responsá-

veis pela aproximação com 

evangélicos, ele conta que 

tem recebido pastores no 

Palácio do Planalto, mas 

defende que o governo não 

pode “priorizar ou adotar” 

qualquer religião. Em meio 

à queda de popularidade 

de Lula, o ministro afirma 

que além das entregas, o 

governo precisa fazer a 

disputa política.

Assessoria Campo Limpo Pta

Moradores celebram as conquistas e reconhecem os esforços

Assessoria Louveira

O PLANCON entra em vigor no período de 1/05 a 30/09

Temos que 
governar. As pautas 

ideológicas e 
identitárias cabem 

aos partidos e 
movimentos, não 

ao governo

Márcio Macêdo

Ministro da Secretaria-Geral

Famílias recebem título de propriedade

Louveira institui Plano de Contingência 

A Prefeitura de Campo Limpo Paulista através do programa Agora 

é Legal entregou 850 Títulos de Propriedade. E essa marca foi 

somada na manhã do último sábado (06), na praça da Rua Antonio 

Pernetti, onde 250 famílias do São José I e II receberam oficial-

mente o título de propriedade. O prefeito, Dr. Luiz Braz, foi quem 

recepcionou os moradores para a solenidade e destacou que a 

regularização é uma das ações prioritárias do governo.

Em uma iniciativa para proteger os cidadãos mais vulneráveis 

durante o inverno, a Prefeitura de Louveira instituiu o Plano 

de Contingência para Situações de Baixas Temperaturas, tam-

bém conhecido como PLANCON. Este plano estratégico visa 

proteger as pessoas em situação de rua no município frente 

às adversidades climáticas, principalmente durante os meses 

mais frios do ano. O primeiro encontro do Comitê Interseto-

rial ocorreu na semana passada, na sede da Secretaria de 

Segurança e contou com a presença de representantes das 

secretarias de Segurança, Assistência Social, Saúde, Vigilância 

Sanitária, Guarda Municipal, Defesa Civil e Fundo Social.
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Quinta-feira (11) é o 
dia do Infectologista. A 
especialidade médica ga-
nhou holofotes durante 
a pandemia de covid-19, 
mas o trabalho de médi-
cos infectologistas nunca 
para. Prova disso é a epi-
demia atual de dengue, 
que também demanda es-
forços dos profissionais. 
No meio do caminho, hou-
ve monkeypox, sarampo, 
gripe, febre amarela.

Há também o atendi-
mento rotineiro a outras do-
enças infecciosas, que, mes-
mo não estando em surto, 
atingem sempre parcelas 
da população. Um exemplo 
é a gripe, doença infecciosa 
comum, que todos os anos 
costuma ter aumento de ca-
sos durante o inverno e pa-
ra a qual a população já está 
habituada. Infecções sexu-
almente transmissíveis 
(ISTs) são constantes tam-

bém e, embora tenham nú-
meros mais baixos do que 
há algumas décadas, man-
têm transmissões. Em to-
dos esses casos, infectolo-
gistas atuam.

ESFORÇOS
A própria dengue, que 

está na rotina do brasilei-
ro há muito tempo, mas 
vez ou outra tem um surto, 
voltou a aparecer com mui-
ta força neste ano. Infec-
tologista, Marco Aurélio 
Cunha Freitas diz que essa 
rotina “sem descanso” não 
incide apenas sobre infec-
tologistas, mas sobre médi-
cos de forma geral.

“Acho que para todo 
médico é assim, sempre 
tem bastante trabalho. Há 
grandes epidemias e pan-
demias, que são mais len-
tas, mas vivemos em um 
país tropical, com muitos 
surtos locais de doenças, 
epidemias regionais, en-
tão tem esse trabalho de 
organizar equipes para os 

atendimentos. Mas esse 
trabalho initerrupto é ge-
ral para médicos”, diz ele.

Marco Aurélio lembra 
que o Brasil é propenso a 
epidemias, seja pelo cli-
ma, pela infraestrutura 
ou até mesmo pela edu-
cação em saúde da popu-
lação. “Dengue não deixa 
de ter a parte educacional 
de todo mundo, o cuida-
do da população com os 
quintais. Discutir sobre 
vacinas com a população 
é sempre necessário, mas 
antes havia a discussão e 
não deixavam de se vaci-
nar, hoje, discutem e não 
o fazem. Essas discussões 
acontecem no mundo to-
do, mas quem é mais po-
bre paga mais, porque tem 
menos recursos para uma 
assistência posterior.”

“Estamos também pa-
gando o preço por não ter 
saneamento adequado no 
Brasil. Estamos em uma ci-
dade com uma boa cober-
tura de saneamento, mas 

não é a realidade do pa-
ís, por isso doenças infec-
ciosas ainda são constan-
tes, ao contrário de países 
mais desenvolvidos, que 
têm melhor infraestrutu-
ra e sofrem mais com doen-
ças cardiovasculares, por 
exemplo. No Brasil, temos 
os dois problemas hoje: as 
doenças cardiovasculares 
e o saneamento”, pontua.

O médico explica que a 

atuação de infectologistas 
hoje, em uma epidemia de 
uma doença já conhecida, 
é no treinamento de cor-
po clínico e em casos mais 
graves. E justamente a roti-
na imprevisível é o que fez 
o médico optar pela espe-
cialidade. “Eu gosto muito 
da dinâmica, cada dia um 
problema, um diagnóstico 
e a investigação, não ter ro-
tina. Infectologia nos pro-

porciona isso. Na pande-
mia, foi assim, ainda tem 
covid, mas a pandemia já 
foi e temos outros proble-
mas. Tem essa dinâmica no 
dia a dia. E talvez até mais 
importante do que essa 
questão é a admiração aos 
grandes mestres. Tive um 
professor de infectologia 
que admirava e a gente ten-
ta sempre se espelhar nes-
ses exemplos.”

Especialidade 
que socorre 
os temores 
da população

DIA DO INFECTOLOGISTA Sempre que há uma pandemia, epidemia ou até 

um surto de alguma doença infecciosa, infectologistas entram em ação

Divulgação

O infectologista Marco Aurélio Cunha Freitas conta sobre a especialidade e a atuação dos profissionais

NATHÁLIA SOUSA
nsantos@jj.com.br

O Fab Lab, laboratório 
municipal instalado no 
Complexo Argos e voltado 
à criatividade e fabricação 
digital, está com inscrições 
abertas para uma Oficina 
de construção e lançamen-
to de foguetes de papel. A 
atividade será realizada no 
sábado (27), das 9h às 12h, 
e é voltada exclusivamen-
te para estudantes matricu-
lados entre o 6º ano do En-
sino Fundamental e 3º ano 
do Ensino Médio da rede es-
tadual de ensino.

As inscrições gratuitas 
para as 30 vagas disponí-
veis devem ser realizadas 
por meio de formulário on-
-line pelo site do Sesi, que 
realiza a atividade em par-
ceria com a Unidade de Ges-
tão de Educação da Prefei-
tura, por meio do programa 
Escola Inovadora.

A mediação da ativida-
de ficará por conta da téc-
nica de laboratório didá-
tica do Sesi Bruna Trovo, 
juntamente com o time Es-
trela Bellatrix, composto 
pelos estudantes da escola 

estadual Maria de Lourdes 
França Silveira.

“A atividade irá começar 
com a montagem dos fogue-
tes para, em seguida, fazer 
o lançamento com a base. 
Além da mão na massa, va-
mos tratar também de con-
ceitos de Astronomia e con-
tar com a participação do 
Estrela Bellatrix, time me-
dalhista que, além de auxi-
liar na mediação, irá ajudar 
na divulgação da Mostra 
Brasileira de Foguetes, um 
evento da Olimpíada Brasi-
leira de Astronomia que se-
rá realizado em maio”, ex-
plicou Bruna.

Todo o material necessá-
rio para a realização da ofi-
cina será disponibilizado 
gratuitamente. Para fazer a 
inscrição gratuita no site do 
Sesi, é necessário apenas fa-
zer um cadastro prévio no 
site da instituição. Para in-
teressados menores de 18 
anos, o cadastro e inscrição 
deverão ser feitos pelo res-
ponsável, selecionando a op-
ção “Inscrever meu filho” no 
momento da inscrição.

Oficina de lançamento 
de foguetes na Argos

INSCRIÇÕES ABERTAS

Divulgação

A atividade será realizada no sábado (27), das 9h às 12h

Com novos empreende-
dores, o segundo final de 
semana da 5ª FENS (Fei-
ra do Empreendedor, Ne-
gócios e Serviços) prome-
te ainda mais variedade 
de produtos e serviços pa-
ra os visitantes que passa-
rem pelo Parque Comen-
dador Antônio Carbonari 
(Parque da Uva). Além de 
muitas opções de compras, 
acontecerá na sexta-feira 
(12) o 2º Festival do Pastel, 
a partir das 15h. 

A feira ainda contará 
com diversas atrações mu-
sicais, 1º desfile pet, feira de 
adoção e uma programação 
especial para cães e gatos, 
com atividades como Espa-
ço PET com túnel sensorial, 
creche e playground. Para 
o desfile, os prêmios serão 
oferecidos no final do con-

curso, mas todos os partici-
pantes receberão lembran-
ças de participação. Além 
disso, a feira contará com 
atrações culturais, espaço 
gastronômico, espaço kids 
e muito mais.

O evento organizado 
pela Prefeitura de Jundiaí 
será retomado nesta sexta-
-feira (12), das 12h às 22h. 
No sábado (13), os portões 
ficam abertos das 10h às 
22h. E, no domingo (14), 
das 10h às 20h. “A FENS 
abre um leque de oportu-
nidades para mais de 400 
expositores exclusiva-
mente de Jundiaí, crian-
do um espaço para que es-
ses empreendedores locais 
possam apresentar e ven-
der seus produtos e servi-
ços não apenas aos consu-
midores jundiaienses, mas 

também a visitantes de to-
da a região. É uma chance 
única de expansão de mer-
cado, conectando nossos 
talentos locais a um públi-
co mais amplo e diversifi-
cado”, destacou o gestor de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Ciência e Tecnolo-
gia, Sami Mansour.

GRATIDÃO
Os empreendedores que 

participaram do primei-
ro final de semana fizeram 
questão de manifestar gra-
tidão pela oportunidade. 
“Obrigada pela oportuni-
dade de participar de um 
desfile profissional expon-
do nossa marca. Estava tu-
do muito lindo. A equipe 
da FENS está se superando 
a cada edição, sempre preo-
cupados com a melhoria de 

cada feira”, afirmou Edma-
ra Barros, proprietária da 
Mellow Crochê, que parti-
cipou do desfile de acessó-
rios e roupas.

“Minha participação 
na FENS foi verdadeira-
mente transformadora 
para o meu negócio. Esta 
feira proporciona uma pla-
taforma excepcional para 
conectar-me com outros 
empreendedores, poten-
ciais clientes e parceiros 
estratégicos”, completou 
Helen Petean Zanini, pro-
prietária da empresa Ate-
liê Menina Arteira.

As inscrições estão en-
cerradas, mas caso haja va-
gas disponíveis, a organiza-
ção da FENS liberará ficha 
de inscrição próximo ao ho-
rário da ação, no balcão de 
informações.

Segundo final de semana terá 
novos expositores e 1º desfile pet

5ª FENS
Divulgação

Expositores criam espaço para que esses empreendedores locais possam apresentar e vender produtos
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Diante do crescimento 
nos casos de dengue no Bra-
sil nas últimas semanas, as 
farmácias de Jundiaí regis-
traram um aumento de 85% 
nas vendas de repelentes pa-
ra a pele. No entanto, a Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) reconhe-
ce apenas alguns compostos 
como efi cazes para evitar pi-
cadas do mosquito Aedes ae-
gypti, entre eles está o óleo 
de neem, que possui a subs-
tância azadiractina.

Em entrevista com al-
guns balconistas das far-
mácias locais, foi possível 
observar a alta demanda 
por repelentes específi cos 
para a dengue. Cecília Oli-
veira de Souza, que traba-
lha em uma farmácia no 
Centro, destaca alguns pon-
tos. “A procura por repelen-
tes específi cos para a den-
gue tem sido muito maior 
este ano. As pessoas estão 
mais preocupadas com a 
doença e estão buscando se 
proteger. Na semana passa-
da, registramos alta de 85% 
nesse tipo de venda.”

A balconista relata que 
as vendas começaram a ala-
vancar a partir do dia 20 
de janeiro. “Os repelentes 
mais procurados são os à 
base de DEET (dietiltolua-

mida), que oferecem maior 
proteção contra o mosqui-
to Aedes aegypti. Os pre-
ços variam de acordo com a 
marca e o tamanho do pro-
duto, mas podem ser encon-
trados a partir de R$ 20.”

Além da DEET, a icaridi-
na, azadiractina ou o IR3535 
(óleo incolor e inodoro) têm 
efi cácia comprovada na pro-
teção contra o mosquito Ae-
des aegypti. “A icaridina é 
efi caz contra uma variedade 
de insetos, incluindo mos-
quitos, carrapatos, moscas 
e mosquitos que transmi-

tem a malária. Ela funciona 
bloqueando os receptores de 
cheiro dos insetos, tornando 
o hospedeiro humano me-
nos atraente para eles. É con-
siderada segura quando usa-
da conforme as instruções 
do fabricante.”

Nilton Marques, balco-
nista de outra farmácia, 
conta que no último mês, 
o estabelecimento acabou 
fi cando sem estoque. “Fa-
zemos pedidos sempre em 
um período determinado, 
mas não conseguimos pre-
ver quando um produto po-

de acabar, por isso a ideia do 
estoque. No caso dos repe-
lentes, fi zemos como costu-
mamos fazer, mas a entrega 
acabou atrasando e o que tí-
nhamos na loja acabou não 
suprindo a demanda.”

Por lá, as vendas tam-
bém alavancaram. “Falan-
do de maneira mensal, ven-
demos mais de 80% dos 
repelentes, principalmente 
para crianças. Mas diaria-
mente, arrisco dizer que as 
vendas passam de 120%. A 
cada 10 clientes que entram 
na farmácia, 8 procuram 

repelentes”, pontua. “É im-
portante ressaltar que não 
é recomendado uso de repe-
lentes sem orientação médi-
ca para crianças, especial-
mente aquelas com menos 
de 2 anos”, completa.

Para faixas etárias entre 
2 e 12 anos, a Anvisa reco-
menda optar por produtos 
com concentração de até 
10% de DEET ou icaridina. 
O IR3535 e a icaridina 10% 
podem ser utilizados em 
crianças com mais de 6 me-
ses, e a Academia America-
na de Pediatria libera o uso 
de icaridina 10% em crian-
ças acima de 3 meses.

A Anvisa também sa-
lienta que o repelente deve 
ser aplicado exclusivamen-
te nas partes do corpo ex-
postas, seguindo as instru-

ções do fabricante, a menos 
que as orientações permitam 
sua aplicação na roupa. Além 
disso, a Anvisa adverte que 
não há produtos de uso oral, 
como comprimidos ou vita-
minas, com indicação apro-
vada para repelir o mosquito.

PREÇOS

O Procon-SP apurou que 
entre os dias 1 e 8 de março 
de 2024, o preço médio de 
repelentes corporais contra 
insetos aumentou 9,95%. O 
órgão também alerta para a 
diferença de preços do mes-
mo produto em diferentes 
farmácias. Por exemplo, o 
repelente Off de 200 ml foi 
encontrado a R$ 19,54 em 
uma farmácia e a R$ 35,99 
em outra, representando 
uma diferença de 84,19%.

Farmácias têm aumento de 
85% em vendas de repelente

DENGUE A Anvisa reconhece apenas alguns compostos como efi cazes para evitar picadas do mosquito Aedes aegypti, entre eles está o óleo de neem

RAFAELA SILVA FERREIRA

rferreira@jj.com.br

Jornal de Jundiaí

Entre 2 e 12 anos, a recomendação é de produtos com concentração de até 10% de DEET ou icaridina

Jornal de Jundiaí

Repelente deve ser aplicado exclusivamente nas partes expostas
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Uma mulher de 54 anos, 

motorista de aplicativo, 

foi assaltada por dois 

bandidos, no final da tar-

de desta segunda-feira 

(8), enquanto aguardava 

clientes, estacionada ao 

lado de uma praça na Vila 

Liberdade, em Jundiaí. 

Um suspeito do crime 

foi detido pela Guarda 

Municipal, pouco tempo 

depois, e seus pertences 

foram recuperados.

A vítima estava estacio-

nada quando dois ho-

mens se aproximaram 

e anunciaram o assalto. 

Um deles ordenou: “pas-

sa logo o celular e a bol-

sa”. A mulher, com medo, 

obedeceu aos ladrões, 

que fugiram em seguida, 

tomando como direção o 

Jardim Fepasa, correndo 

pela linha férrea.

A GM foi informada do rou-

bo e enviou equipes para 

tentar prender os crimi-

nosos. Durante patrulha-

mento pela linha férrea, ne-

nhum deles foi encontrado. 

Porém, os agentes Louren-

ço e Das Neves acharam no 

matagal a bolsa e carteira 

da motorista.

Neste momento eles fo-

ram informados de que 

uma equipe de Operações 

com Cães (Francisco, Sér-

gio Luiz e Willian) havia 

detido um suspeito de 

participação no roubo, e 

que este os levaria ao lo-

cal onde havia escondido 

o celular roubado, o que 

de fato aconteceu.

Foi feito contato com a 

vítima, para que compa-

recesse ao Plantão Poli-

cial, para onde também 

foi levado o suspeito 

preso. Na delegacia o 

delegado Rodrigo Carva-

lhaes ouviu as partes e 

determinou a prisão em 

flagrante do suspeito.

O celular recuperado foi de-

volvido à mulher.

O caso será encaminhado 

para a delegacia de área, 

para investigação, até para 

que se possa prender o ou-

tro envolvido.

MOTORISTA É 
ASSALTADA

RONDA POLICIAL

Um homem de 27 anos 
foi assaltado por uma 
gangue de mulheres na 
noite desta segunda-feira 
(8), enquanto estava esta-
cionado com seu carro em 
frente a uma lanchonete 
no Centro de Jundiaí. Sob 
ameaça e com uma faca 
no pescoço, ele foi obriga-
do a transferir via Pix, R$ 
4,5 mil para uma conta di-
tada pelas bandidas.

O homem, que é opera-
dor de máquina, estava es-
tacionado na rua Zacarias 
de Góes, com os vidros do 
carro abaixados.

Neste momento uma 

mulher se aproximou 
e colocou a faca em seu 
pescoço, anunciando o 
assalto. Logo em segui-
da outras duas mulheres 
chegaram, sendo que uma 
entrou pela porta traseira 
e a outra ocupou o banco 
ao lado do motorista.

Durante o tempo em 
que ficou sob poder da 
gangue, ele foi ameaçado 
e obrigado a transferir 
dinheiro para uma con-
ta. Após isso elas ainda 
ordenaram que ele apa-
gasse o aplicativo do apa-
relho celular - elas não 
levaram o aparelho.

O caso será encaminha-
do para a delegacia de área, 
para investigação.

Gangue de mulheres ataca 
no Centro de Jundiaí

ASSALTO A vítima estava estacionada, dentro do carro, quando foi rendida pela gangue; o prejuízo foi grande

DIVULGAÇÃO

A ladra colocou a faca no pescoço da vítima e fez ameaças durante o assalto

FÁBIO ESTEVAM
festevam@jj.com.br

Bandidos utilizando ali-
cate como arma agrediram e 
roubaram um homem de 44 
anos, em um ponto de ôni-
bus, no Jardim Planalto, em 
Jundiaí, na noite desta se-
gunda-feira (8). Eles levaram 
R$ 100 e o celular do homem.

Ele contou à Polícia Ci-
vil que estava no ponto, na 
avenida João Antônio Me-
catti, aguardando para em-
barcar no ônibus da linha 
Fazenda Grande, quando 
quatro bandidos se aproxi-
maram e anunciaram o as-
salto - um deles fez menção 
de estar armado.

Para não perder seus 
bens, ele esboçou uma rea-
ção à ação criminosa, mo-
mento em que foi agredido 
com uma pancada no nariz 
- o ladrão usou um alicate 
para desferir o golpe e ferir 
a vítima, que ficou atordoa-
da e caiu no chão.

Os ladrões se aproveita-
ram que o homem estava 
desnorteado e pegaram o 
celular e dinheiro dele, fu-
gindo em seguida.

O crime foi registrado 
no Plantão Policial e se-
rá encaminhado à dele-
gacia de área para ser in-
vestigado.

Na manhã desta terça-
-feira (9), a Polícia Federal 
em Campinas deu conti-
nuidade à Operação Escu-
do da Inocência, nas cida-
des de Campinas e Jundiaí, 
e prendeu dois suspeitos de 
compartilhamento de por-
nografia infantil.

A ação tem o objetivo de 
combater os crimes de ar-
mazenamento e comparti-
lhamento de materiais re-
lacionados ao abuso sexual 
infantojuvenil.

Durante a operação, 

em cumprimento a man-
dados de busca e apreen-
são expedidos pela 1ª Va-
ra Federal de Jundiaí e 
pela 9ª Vara Federal em 
Campinas, os policiais fe-
derais encontraram indí-
cios de compartilhamen-
to de arquivos envolvendo 
crimes sexuais em note-
books pertencentes aos 
indivíduos detidos.

Um homem de 55 anos, 
solteiro, foi preso em fla-
grante no bairro Ponte Pre-
ta, em Campinas, enquanto 

outro de 45 anos, casado, foi 
detido no Jardim Planalto, 
bairro de Jundiaí. Ambos 
estavam utilizando o mes-
mo programa para compar-
tilhamento de pornografia 
infantil na internet.

Os equipamentos apre-
endidos serão encami-
nhados à perícia criminal 
para identificar possíveis 
outros delitos e outras 
pessoas envolvidas.

Os suspeitos irão res-
ponder pelos crimes de 
posse e compartilhamen-

to de arquivos com conte-
údo pornográfico infanto-
juvenil, de acordo com os 
artigos 241-A e 241-B do Es-
tatuto da Criança e do Ado-

lescente. As penas mínimas 
para esses crimes são de 
quatro anos de prisão, po-
dendo chegar a 10 anos de 
reclusão.

Ladrões usam alicate para 
agredir e roubar vítima

Suspeito de compartilhar 
pornografia infantil é preso

ASSALTO

JARDIM PLANALTO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O caso foi apresentado no Plantão e será investigado

Os policiais apreenderam celulares e computadores dos suspeitos

Guardas municipais 
prenderam um homem 
por tráfico de drogas no 
bairro Vilarejo em Cabre-
úva na noite de segunda-
-feira (8). O homem preso 
disse aos guardas munici-
pais e posteriormente ao 
delegado Rodrigo Carva-
lhaes, no Plantão Policial, 
que este era o seu primei-
ro dia de trabalho e que re-
ceberia R$ 60 pelo serviço.

Os guardas faziam pa-
trulhamento pela rua 
Montreal, quando suspei-
taram de um homem que 
dispensou um objeto pró-
ximo a uma árvore e ren-
te ao muro de uma casa. Os 
agentes realizaram a abor-
dagem e, com ele, foi en-
contrada uma porção de 

maconha. Já em varredura 
pelo local onde ele estava, 
foi encontrada uma sacola 
com centenas de porções 
de drogas diversas.

Ele recebeu voz de pri-
são em flagrante e foi con-
duzido ao Plantão, onde 
disse ao delegado que ha-
via ido ao ponto de tráfico 
apenas para comprar ma-
conha, pouco antes de ser 
preso. “Mas eles me ofere-
ceram vender a droga na-
quele horário e em troca 
me dariam R$ 60”, disse 
ele. “Me arrependo muito 
do que fiz, não compensa”.

Preso em flagrante pe-
lo delegado Rodrigo Car-
valhaes, ele foi levado pa-
ra o Centro de Triagem de 
Campo Limpo Paulista.

Foi comprar, 
ganhou ‘serviço’, 
e acabou preso

CABREÚVA

NECROLOGIA

JOÃO ZAMBOLI, de 79 anos, 
casado. Sepultado no Cemi-
tério Parque dos Ipês.

SUSETE CRISTINA DE CA-
MARGO MANTOVANI, de 52 
anos, casada. Sepultada no 
Cemitério Memorial Parque 
da Paz.

ANTONIO DOS SANTOS 
ELIAS, de 69 anos, solteiro. 
Sepultado no Cemitério Nos-
sa Senhora do Montenegro.

WLADIMIR CAMPANHOLO, de 
70 anos, divorciado. Cremado 
no Crematório de Itatiba.

LUIZ ROBERTO RAMAZOTTI, 
de 73 anos, casado. Sepulta-
do no Cemitério Nossa Se-
nhora do Montenegro.

O Velório Municipal infor-
mou sobre 5 óbitos, autoriza-
do pelas famílias.
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CULTURA & THÉO
CCXP24 CORINGA

Matt Smith é 
confirmado em festival

‘Delírio a Dois’ ganha teaser 
com Joaquin Phoenix

O astro Matt Smith, de “Doctor 

Who” e “A Casa do Dragão”, é o 

mais novo confirmado na CCXP24, 

nos dias 5 e 6 de dezembro.

O filme “Coringa: Delírio

a Dois” ganhou seu primeiro 

teaser, com Joaquin Phoenix 

voltando ao papel título.

Divulgação Divulgação

HORÓSCOPO

ÁRIES
Sentimentos que não se ex-
pressam da forma mais trans-
parente possível têm o destino 
de se transformarem em res-
sentimentos, que é um tipo de 
veneno que corrói a taça que 
o contém, que é a alma que os 
guarda em si.

TOURO
Enquanto você agir em benefí-
cio do maior número possível 
de pessoas envolvidas, você 
fará o bem, mesmo que em 
muitos momentos tenha de 
fazer coisas que não pareçam 
boas, mas que, ao mesmo tem-
po, sejam necessárias.

GÊMEOS
Perder tempo não seria sábio 
neste momento, porque a 
oportunidade de avançar em 
seus planos está dada, e só por 
uma distração imperdoável se-
ria descartada. Agora é quando 
sua alma precisa se focar o má-
ximo possível.

CÂNCER
Há verdades que são indiges-
tas, mas não por isso elas dei-
xam de ter o efeito libertador 
que as verdades possuem. Por 
isso, tente não se deter por 
muito tempo no desconforto 
da indigestão, mas aproveitar 
o momento.

LEÃO
É um momento delicado, no 
qual a alma precisa tomar deci-
sões que, em tempos normais, 
evitaria de todas as formas 
possíveis. No entanto, é assim 
que as coisas se deram, e seria 
melhor encarar tudo com rea-
lismo sincero.

VIRGEM
As pessoas andam se acomodan-
do demais na atitude de umas 
serem contra as outras, se esque-
cendo do mais importante, que é 
a necessária união que há de ser 
promovida, porque colaboração, 
tudo o mais degringola.

LIBRA
Por mais que você tenha gente 
tratando de certos assuntos 
em seu nome, não tome distân-
cia, pelo contrário, se aproxime 
muito e monitore, ajudando a 
encontrar a melhor forma de 
proceder diante das vicissitu-
des. É assim.

ESCORPIÃO
Há pessoas que querem ser dis-
traídas, mas há outras que an-
dam focadas no que precisam 
fazer e não têm tempo para cair 
em armadilhas sedutoras. Por 
isso, neste momento seria me-
lhor adotar uma postura realista.

SAGITÁRIO
Nem tudo é uma maravilha 
nos relacionamentos fami-
liares, mas tampouco há de 
se afirmar que seja tudo uma 
desgraça atrás da outra. Como 
em toda família, há emoções 
desencontradas e assuntos di-
fíceis de resolver.

CAPRICÓRNIO
Há de haver clareza, mas sem 
que ninguém sinta que essa 
clareza seja ofensiva, porque 
se assim for, essas pessoas se 
fecharão, resistirão e provoca-
rão conflitos inúteis e contra-
producentes. Melhor isso não.

AQUÁRIO
Agora não é tempo de ficar 
com a alma pendurada nas 
incertezas, mas de agir dentro 
do que seja possível entender, 
porque o tempo não espera 
por ninguém, as horas passam 
e há necessidades que devem 
ser supridas.

PEIXES
Os desejos são urgentes, sem-
pre, mas nada indica que sua 
realização seja necessária, 
nem muito menos que os re-
sultados tragam benefícios 
para alguém mais do que nós 
mesmos. E a vida é sempre 
muito maior.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

ANIVERSARIANTES

Maria Adair Casanova

A agenda cultural de 
Jundiaí desta semana conta 
com shows, brincadeiras e 
oficinas. Confira abaixo.

26º Festival Enredança
Entre os dias 5 e 21 de 

abril, Jundiaí volta a ser o 
palco do tradicional festi-
val Enredança, que, este 
ano, chega à sua 26ª edição, 
com programação prepara-
da pela Unidade de Gestão 
de Cultura (UGC). Com nú-
meros impressionantes, es-
ta edição contará com a par-

ticipação de mais de 1,1 mil 
bailarinos – cerca de 200 a 
mais que a edição anterior – 
inscritos em 550 coreogra-
fias. São mais de 100 grupos 
diferentes participantes, de 
21 municípios distintos.

Confira programação 
completa pelo site oficial da 
Prefeitura de Jundiaí.

“Antropo100 – De Cascudo 
a Eros”, com Companhia de 
Danças de Diadema

O espetáculo acontece 
nesta quinta-feira (11), às 
20h no Sesc Jundiaí.

“Antropo100 – De Cas-
cudo a Eros” é uma obra co-

reográfica idealizada pe-
la coreógrafa Ana Bottosso 
com a essencial colabora-
ção dos artistas intérpretes 
criadores da Companhia de 
Danças de Diadema.

Os ingressos variam de 
R$12 a R$ 40 e estão a venda 
nas bilheterias do Sesc.

Show do Cristian Bubu
O show de lançamento 

do álbum Pianolatria, pelo 
Selo Sesc, acontece no Sesc 
de Jundiaí nesta sexta-feira 
(12), às 20h.

Os ingressos variam de 
R$ 12 a R$ 40 e estão a ven-
da nas bilheterias do Sesc.

Brincadeiras com o grupo 
Amorah

A atração gratuita vin-
culada ao programa muni-
cipal Cidade das Crianças 
acontece neste sábado (13), 
às 10h30, na Fábrica das In-
fâncias Japy.

“Squishmallows: 
bichinhos de apertar”

A oficina com Estela Lou-
renço ensinará técnicas bási-
cas e necessárias para a cons-
trução de Squishmallow de 
pano simples (bichinho de 
apertar), neste sábado (13) e 
todos os sábados até o dia 4 
de maio, às 10h30.

A atividade é gratuita, 
com entrega de senhas no 
local 30 min antes.

Confira a agenda 
cultural de Jundiaí

DA SEMANA A programação está recheada de shows e oficinas
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Sesc será um dos cenários na programação desta semana
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José Carlos Rodrigues 

Dra. Maria Angélica Campanhier 

advogada do Sincomerciários
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ARQUIVO JJ

Dr. Valério Delamanha 

Ricardo Maltoni Rossi

A Unidade de Gestão 
de Cultura prorrogou pa-
ra o dia 26 de abril o pe-
ríodo de inscrições para 
os interessados em inte-
grar o Coral Infantojuve-
nil Cidade das Crianças 
e o Coral Municipal de 
Jundiaí (adulto). As ins-
crições são gratuitas e de-
vem ser feitas por meio 
de formulários on-line.

Para o Coral adulto, 
podem se inscrever os in-
teressados maiores de 18 
anos e que tenham algu-
ma experiência musical. 
Os ensaios do grupo são 
realizados às terças e quin-
tas-feiras (exceto feriados 
e pontos facultativos), das 
18h45 às 21h30, também 

no Espaço Expressa.
Já vinculados ao Co-

ral Infantojuvenil Cida-
de das Crianças, estão 
disponíveis vagas para 
as turmas em diversos 
núcleos. Para a faixa etá-
ria dos oito aos 11 anos, 
as opções são o Núcleo 
Espaço Expressa (antigo 
Complexo Fepasa – ave-
nida União dos Ferrovi-
ários, 1760), onde os en-
saios são realizados às 
terças-feiras, das 18h às 
19h30, e o Núcleo Retiro, 
cujos ensaios são às se-
gundas-feiras, das 18h15 
às 19h30, na sede do Gru-
po Sol da Cidadania (ala-
meda das Palmeiras, 120 
– Vila Alvorada).

Inscrições para 
corais municipais

PRORROGADAS
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Após derrota na estreia 
da fase de grupos da Li-
bertadores, contra o Tal-
leres por 2 a 1, na última 
semana, o São Paulo vol-
ta a campo nesta noite, às 
21h30, contra o Cobresal, 
no MorumBIS, em bus-
ca da primeira vitória na 
competição.

Com a queda de de-
sempenho e sequência 
de resultados negativos, 
o São Paulo está sob pres-
são, especialmente o téc-
nico Thiago Carpini. Po-
rém, a boa notícia para o 
torcedor é o provável re-
torno do atacante Calleri 
no time titular. 

Fora do time há um mês 
por causa de um cisto na 
perna, o argentino deve ser 
relacionado para o duelo 
desta noite.

Nesse período, Calleri 
foi substituído por André 
Silva nos dois jogos disputa-
dos pelo São Paulo, contra o 

Novorizontino, nas quartas 
de fi nal do Paulista, e con-
tra o Talleres.

DESFALQUES
Apesar do reforço de 

Calleri, o Tricolor terá des-

falques importantes para 
o jogo: Rafinha, Welling-
ton Rato e Lucas, que se 
machucaram em Córdoba, 
estão fora. Igor Vinícius e 
Erick são favoritos às duas 
primeiras vagas, enquan-
to Luciano e Ferreira dis-
putam a outra.

Uma escalação prová-
vel tem Rafael, Igor Vini-
cius, Arboleda, Diego Cos-
ta e Welington; Pablo Maia, 
Alisson e James Rodríguez; 
Erick, André Silva (Calleri) 
e Ferreira (Luciano).

Assim como o time 
paulista, o Cobresal vive 
momento negativo. Em 
2024, ainda não venceu e 
ocupa a lanterna do Cam-
peonato Chileno.

Na lanterna do Gru-
po B, o São Paulo está atrás 
dos chilenos (1), Barcelona-
-EQU (1) e Talleres (1). Os 
dois melhores de cada cha-
ve avançam e o terceiro vai 
para a Sul-Americana.

São Paulo entra em campo 
pressionado e com volta de Calleri

LIBERTADORES

Reprodução/São Paulo FC

Fora do time há um mês, Calleri deve ser relacionado para o duelo 

O atleta jundiaiense de 
jiu-jitsu, João Paulo Mou-
rão, de 32 anos, segue con-
quistando títulos em terras 
portuguesas e representan-
do Jundiaí nos tatames.

Em sua última competi-
ção, Mourão garantiu meda-
lha de bronze no Campeo-
nato Nacional, completando 
cinco pódios conquistados 
neste ano, sendo três pra-
tas, um ouro e um bronze. 
O próximo compromisso do 
jundiaiense será pelo Cam-
peonato Nacional do esti-
lo No-Gi (sem kimono), em 
Leiria, neste sábado (13), e 
pela disputa do cinturão no 
Gran Prix de Portugal.

Mourão comentou so-
bre o nível de difi culdade 
das competições na Europa 
e o orgulho em subir aos pó-
dios carregando o nome da 
sua cidade. “A principal dife-
rença entre as competições 
do Brasil e de Portugal é que 
aqui os campeonatos nacio-
nais e regionais não têm dife-

renciação entre faixas, ou se-
ja, posso competir contra um 
adversário faixa branca e no 
dia seguinte me colocarem 
para lutar com um faixa pre-
ta. Nesse último campeonato 
eu só lutei contra atletas supe-
riores. Por isso o desafi o acaba 
sendo maior”, explicou.

OBJETIVOS
Além de conquistar me-

dalhas em campeonatos re-
gionais e nacionais - que 
já virou rotina para o jun-
diaiense -, o atleta também 
sonha em disputar torneios 
ao redor do mundo e che-
gar ao Mundial. “O objetivo 
é sempre chegar mais longe. 
Para isso preciso competir 
o máximo de campeonatos, 
obter o meu melhor resulta-
do e subir no ranking, além 
de conquistar patrocínios 
que me ajudem a alcançar 
esses lugares. Minha meta é 
representar Jundiaí em uma 
competição de nível mun-
dial”, completou Mourão.

Jundiaiense domina 
pódio em Portugal

JIU-JITSU

A linha de ataque do Ga-
lo ganhou dois novos re-
forços para a disputa da 5ª 
Divisão do Campeonato 
Paulista, também conheci-
da como ‘Bezinha’, que co-
meça no dia 20, contra o São 
Carlos, fora de casa.

O primeiro anúncio foi 
do centroavante Vinícius 
Souza, de 23 anos, que co-
meçou sua carreira pro-
fissional no Flamengo-SP. 
O atleta ainda coleciona 
passagens pelo Vera Cruz 
(PE), Belo Jardim (PE) e 
América (SP). “Agora que 
eu cheguei aqui, podem ter 
certeza que vontade não 
vai faltar. Vontade de fazer 
muitos gols, boas finaliza-
ções e no final, conquistar 
o acesso”, comentou.

Natural de Guarulhos 
e com 1,95 de altura, Vini-
cius conta que gosta de sair 

da área e também fi nalizar 
com gols de cabeça, carac-
terísticas que não podem 
faltar na posição que ele 
ocupa. “A gente tem que se 
garantir e fazer nosso tra-
balho aqui. Comigo, não 
vai faltar boas fi nalizações 
e vontade de fazer gol. Ali-

ás, se não tiver vontade de 
fazer gol, pode ir para casa”. 
Ele ainda reitera que a ex-
pectativa para a tempora-
da é a melhor possível, ain-
da mais com a evolução da 
equipe durante os treinos 
semanais. “O nosso time é 
muito experiente e a gente 

vem trabalhando forte, to-
dos em busca do mesmo ob-
jetivo e tenho certeza que 
isso vai se refl etir lá na fren-
te, resultando em um ótimo 
campeonato”, conclui.

O outro atacante anun-
ciado pela equipe é Vitor 
Hugo, também conheci-

do como Vitinho. Com 23 
anos, o jogador iniciou sua 
carreira nas categorias de 
base da Ponte Preta e não 
demorou muito para cole-
cionar experiências em ou-
tros times, como Coritiba 
(PR), Flamengo (SP), Lagu-
na (RN), Amparo (SP), Fon-

te Nova (PA) e Caeté (PA), 
seu último clube.

“Quando me convida-
ram para vir para o Paulista 
eu fi quei muito feliz. Esse é 
um novo desafi o na minha 
carreira e na minha vida e 
eu estou pronto para hon-
rar essa camisa”, afi rma.

Sobre a preparação para o 
torneio, o jogador conta que a 
entrega está 100%. “Nosso ti-
me está se preparando a cada 
dia. Durante os treinos, a de-
dicação total e os jogos trei-
nos estão sendo fundamen-
tais nesse momento, porque 
vamos conhecendo um pou-
co mais de cada jogador, su-
as experiências e como cada 
um pode contribuir com o 
objetivo fi nal do time”.

O desafi o do acesso é a 
realidade de Vitor Hugo e 
de todo o elenco e para is-
so, o atleta reafi rma que 
“trabalho em equipe, raça 
e vontade são fundamen-
tais”, completa.

A 10 dias da estreia, Paulista 
anuncia mais dois reforços 

ATAQUE REFORÇADO A linha de ataque do Galo ganhou novos nomes para a disputa da 5ª Divisão; Vinícius e Vitor Hugo se juntaram ao elenco
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Sarah Bulhões/Paulista FC

Vitor iniciou sua carreira nas categorias de base da Ponte Preta

PEGOU MAL FORA DOS PLANOS

Santos desiste de 
Rossi após provocação

Leila não pretende 
repor saída de Endrick

Uma provocação de Rossi ao 

Santos na temporada passada 

melou a negociação do jogador do 

Vasco com o time da Vila Belmiro.

Endrick vai deixar o Palmeiras em 

julho, rumo ao Real Madrid, mas a 

presidente do clube não tem como 

prioridade contratar outro atacante.prioridade contratar outro atacante.

DIVULGAÇÃO

  JOGOS DO PAULISTA F.C. - 2024
1º TURNO

20/04 - Sábado - 16h00 em São Carlos  SÃO CARLOS

04/05 - Sábado - 15h00 em Jundiaí  COLORADO CAIEIRAS

11/05 - Sábado - 15h00 em Guarulhos  FLAMENGO

17/05 - 6ª feira - 19h00 em Jundiaí  BARCELONA CAPELA

2º TURNO
25/05 - Sábado - 15h00  em Jundiaí  SÃO CARLOS

09/06 - Sábado - 15h00  em Caieiras  COLORADO CAIEIRAS

09/06 - Sábado - 15h00  em Jundiaí  FLAMENGO

22/06 - Domingo - 15h00  em São Paulo  BARCELONA CAPELA

Sarah Bulhões/Paulista FC

Vinicius Souza, de 23 anos, começou sua carreira no Flamengo-SP


